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Ata nº 69 da Reunião da Comissão Consultiva do Comitê de Gerenciamento das Bacias 
Hidrográficas dos Rios Cubatão e Cachoeira - CCJ 
Local:  Sala A117 – piso Térreo, Bloco A, campus da UNIVILLE - Joinville/SC 
Data:  02/09/2016  -  Início: 15h10min  -  Término: 16h30min  
 
Participantes: 

1. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
2. UNIVILLE – Therezinha Maria Novais de Oliveira 
3. UDESC – Virginia Grace Barros 
4. ACIJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
5. ROTARY CLUB PIRABEIRABA – Edson Trapp 
6. AJORPEME – Luiz Carlos Boebel 
7. CAJ – Claudia Rocha 

 
Ouvintes: 

8. Rafael Ribeiro - AMAE 
9. Gabriel Klein Wolfart – SINDIPEDRAS 

 
Ausências Justificadas: 

1. Marli Fleith Sacavem – APROÁGUA (e-mail) 
 

ASSUNTOS DISCUTIDOS:  O Sr. José Mário Gomes Ribeiro – Presidente, abriu a reunião, saudou 
os presentes, apresentou a pauta do dia, como primeiro assunto, confirmou entre participantes 
o recebimento via e-mail/correio da ata referente à última reunião (nº 67, datada de 16 de 
fevereiro de dois mil e dezesseis), dispensando a leitura da mesma, sendo que esta foi 
aprovada sem ressalvas.  Partiu-se então para os demais pontos de pauta, onde foram 
discutidos os seguintes assuntos:  2) criação de um instrumento legal sobre o Enquadramento 
do rio Cubatão, o Sr. Presidente, passou a palavra para a Secretária Executiva – Elaine Cristine 
Scheunemann Fischer, que justificou aos presentes que tal fato de se deve a uma demanda do 
Comitê e de outros organismos que tem extrema dificuldade e uma insegurança jurídica na 
juntada de documentos que hoje é necessária para justificação do enquadramento:  De acordo 
com a Resolução CERH no 001/2008, que dispõe sobre a classificação dos corpos de água de 
Santa Catarina relatada no Art. 3o, “os enquadramentos originados das propostas constantes 
dos Planos de Bacias existentes, e já aprovados pelo Conselho Estadual de Recursos Hídricos 
permanecem inalterados”. O Plano Diretor de Recursos Hídricos da Bacia Hidrográfica do Rio 
Cubatão, aprovado na audiência pública do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do 
Rio Cubatão, no dia 10/06/2006, registrado em ata no 4 e ratificado pelo Conselho Estadual de 
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Recursos Hídricos – CERH, na ata no 15 de 16/08/2006, trata do reenquadramento dos rios 
desta bacia.  Desta forma, o Comitê tem a intenção em sua próxima reunião de Assembleia 
deliberar sobre um documento a ser encaminhado ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos-
CERH, solicitando que seja criado um instrumento legal único sobre este enquadramento, 
várias entidades membro do Comitê inclusive já formalizaram apoio ao pleito, documentos que 
serão juntados ao documento a ser encaminhado para o CERH; 3) proposta de criação de uma 
Câmara Técnica Permanente:  a Secretária Executiva, fez a leitura do texto proposto, onde 
foram apontadas correções pelos membros presentes, que serão encaminhadas por e-mail 
para apreciação da Comissão Consultiva e então apreciado em votação na reunião de 
Assembleia Geral Ordinária que irá ocorrer em vinte e três de setembro de dois mil e dezesseis; 
4) Assuntos Gerais:  o Presidente comunicou aos presentes sobre o relatório de vistoria do 
acidente com ureia, que ocorreu no dia dezenove de julho de dois mil e dezesseis, às margens 
da rodovia SC 418, na região do rio da Prata, onde o acidente com uma carreta ocasionou o 
tombamento da carga, todavia, o monitoramento realizado pela equipe técnica do Comitê 
evidenciou que não houve impacto sobre o corpo d’água existente no local. O Sr. Presidente 
informou também que está sendo iniciado um Projeto de Monitoramento da Qualidade da 
Água do Rio Alandaf, no distrito de Pirabeira, por três meses, a pedido da Fundação 25 de Julho 
e do EPAGRI, uma vez que vem se percebendo visualmente a aparente perda de qualidade do 
corpo hídrico.  Com a palavra o Sr. Luiz Carlos Boebel – AJORPEME, informou que fazem três 
anos que a empresa dele (ACQUAPLANT), vem monitorando o rio Morro Alto, e adotaram o rio, 
como projeto social, assim estão promovendo ações paralelas ao monitoramento como: 
passeio ciclístico, ações de educação ambiental, conscientização da comunidade ribeirinha, 
grande guardiã do rio; com o monitoramento já realizado é possível perceber a melhora que a 
qualidade da água sofreu, com a instalação da rede coletora de esgoto, tais informações o 
mesmo se dispôs a disponibilizar ao Comitê. Sem que mais ninguém fizesse uso da palavra, o 
Presidente deu por encerrada a reunião da qual segue lavrada a presente ata. 

 
Joinville, 02 de setembro de 2016 
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